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“四知堂杯”头题新闻大赛

荫创业创新故事会

本报讯 （记者 梁杨子 通讯员 赵珊） 1

月 28日 9时 38分，经过市自来水公司连夜抢修，

我市第三水厂恢复供水。

1月 27日下午，因第三水厂输水管道爆裂，造

成无法正常供水。市自来水公司立即督促市第三水

厂进行抢修。夜晚风雪交加，第三水厂的员工们一

刻没有停歇，在湿滑、泥泞的管道旁边进行抢修。

凌晨 6时 38分，开焊处处理完毕，进行加筋工

作，水库开始送水。7：00开泵向城区供水，两个小

时后，水库水已到厂区，开始逐步提压。

市自来水公司提醒市民，供水恢复开阀门后，

前段水需要先放掉一些，这种情况下水里往往有许

多杂质，饮用会影响健康。如果停水期间经常打开

开关或开阀门，刚恢复供水可能因为水压问题而无

水，不用着急，稍等一段时间即可。

党的十九大，是在全面建成小康社会决胜

阶段、中国特色社会主义发展关键时期召开的

一次十分重要的大会。大会确立了习近平新时

期中国特色社会主义思想。“人民防空是国之

大事，是国家战略，是长期战略”，这是习近平

总书记对新时期人民防空工作的重要论断，是

习近平新时期中国特色社会主义思想的重要

组成部分。自党的十九大召开以来，市人防办机

关党支部通过集中收听收看大会开幕式、参加

十九大代表宣讲会，印发十九大报告和新党章、

梳理十九大知识要点，规范建设党员活动室等

多种形式学习贯彻党的十九大精神，真正做到

学通、弄懂、做实，确保十九大精神落地生根。

在今后的工作中，汝州人防将深入贯彻习近

平新时期中国特色社会主义思想，铸就坚不可摧

的护民之盾，扎实做好以下几个方面的工作：

一是要强化党的建设。坚持党对人民防空

工作的绝对领导，不断强化支部建设，党的支

部是确保党的路线方针政策和决策部署贯彻

落实的基础，担负着直接教育党员、管理党员、

监督党员和组织群众、宣传群众、凝聚群众、服

务群众的职责，要按照新时代党的建设总要

求，把党的政治建设摆在首位，用习近平新时

代中国特色社会主义思想武装头脑，坚持共产

主义远大理想和中国特色社会主义共同理想，

把坚定理想信念作为党的思想建设的首要任

务，党员发展过程中要严把质量关，敢于否定，

按照十九大要求，筑牢党建阵地。

二是要牢记初心。中国共产党人的初心和使

命就是为中国人民谋幸福，为中华民族谋复兴。

这个初心和使命是激励中国共产党人不断前进

的根本动力。人防工作的初心和使命就是“坚持

人民防空为人民，铸就坚不可摧的护民之盾”。

三是提升防灾减灾救灾能力。报告在“打造

共建共治共享的社

会治理格局”部分，

强调要“提升防灾

减灾救灾能力”，人

防部门要结合“五进”工作，加大防灾减灾知识宣

传力度，开展防灾减灾演练，为构建平安和谐社

会作出人防贡献。

四是要完善国防动员体系。报告第十部分

中指出要“完善国防动员体系”，人防是国防的

重要组成部分，是军事斗争准备的重要方面，

是全民性的防护工作和利国利民的公益事业，

要按照习近平总书记关于人民防空工作的重

要论述，坚持人民防空为人民，铸就坚不可摧的

护民之盾，从人防建设方面完善国防动员体系。

五是要关心关爱人才成长。十九大报告指

出，人才是实现民族振兴、赢得国际竞争主动

的战略资源。要以识才的慧眼、爱才的诚意、用

才的胆识、容才的雅量、聚才的良方，把党内和

党外、国内和国外各方面优秀人才集聚到党和

人民的伟大奋斗中来。人防工作的发展离不开

各类人才的支撑，党组织要按照报告要求关心

爱护各类人才和青年干部，主动为青年干部排

忧解难，为青年干部实现人生出彩搭建舞台，

青年干部在工作、生活中好的想法、好的意见

要及时向党组织提出建议，遇到的困难、困惑

要及时寻求党组织予以帮助。

六是要树立远大理想。习近平总书记在十

九大报告中意味深长地指出“我们不能因现实

复杂而放弃梦想，不能因理想遥远而放弃追

求”，人防干部要牢固树立“铸盾护民”的荣誉

感、责任感和紧迫感，树立远大理想、练就过硬本

领、敢于担当使命，勇做时代的弄潮儿，在实现中

国梦的生动实践中放飞梦想，在为人民利益的不

懈奋斗中书写人防人的绚丽华章。

十九大报告高屋建瓴、主题鲜明，目标明

确、途径清晰，思想深邃、气势恢宏，总揽全局、

催人奋进，我们学习贯彻十九大精神，根本要

求是更加紧密地团结在以习近平同志为核心

的党中央周围，始终站在中国特色社会主义新

时代的历史高度，深刻理解新时代中国特色社

会主义思想，准确把握精髓要义，使之成为武

装头脑、指导工作的思想武器和行动指南，坚

决以党的旗帜为旗帜、以党的路线为路线、以

党的方向为方向，以更加奋发的精神状态投入

到铸盾护民事业中去，为了实现强国梦强军梦

的宏伟目标，作出基层人防应有的贡献。
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“妈，你还认识我吗？”

“你是我儿……”

1 月 24 日，家住温泉镇温泉村的黄建

卫，在济源市救助站见到了自己失散 6年之

久的母亲程留莲。

黄建卫紧紧握着母亲的手，声音中略带

一丝颤抖。程留莲凝视了他几秒，双方紧紧地

抱在一起，热泪盈眶。

2012年 3月初的一天，吃过午饭的程留

莲外出散步，这一走，就再也没回来。

据黄建卫介绍，程留莲今年 64岁，患有

精神疾病，以前也走失过，但最后都找了回

来。“这次走失了 6年，这 6年里，我跑了数千

公里的路，向上万人打听她的消息，我以为再

也见不到俺娘了……”黄建卫说话中多次哽

咽。

在这 6年间，黄建卫只要没事就到处打

听母亲的下落，他通过电视台、报纸刊登信

息，在周边县市和附近的村庄张贴寻人启事，

但都没有收到任何关于母亲的消息，直到 1

月 23日接到济源市救助站的电话。

“济源市救助站联系我的时候，我第一反

应是诈骗电话，差点挂电话。”黄建卫有些不

好意思，“这些年接到类似的电话太多了，直

到收到工作人员发来的照片，我才知道，这一

切都是真的。”

从 2012年 3月份走失，到 2012年 7月

来到济源市救助站。历时 4个月，路程 120多

公里，程留莲怎么从汝州到济源的，至今无法

得知。

可是，回忆起程留莲刚到济源市救助站

的情景，该站工作人员马芳介绍说：“2012年

7月的一天，救助站来了一位身材特别瘦小

的老人，刚来的时候她贫血十分严重，脸色苍白，身体状况

非常不好。”后来，在济源市救助站主要负责人的重视下，

将她送到济源市第二人民医院进行治疗，康复后，被留在

了救助站。

“她不怎么爱说话，不爱和别人交流。”马芳说，从工作

人员在她吃饭时主动和她“套近乎”、拉家常中，她们只得

知了这位老人叫小莲，别的有效信息一概不知。

其间，济源市救助站也试图通过电视、报纸、网络等多

种媒体联系小莲的家人，甚至还让工作人员跑遍了周边县

市，数十个乡镇、上百个村庄寻找小莲的家人。可是 5年多

过去了，小莲的家人消息仍没有任何进展。

去年 10月份，济源市救助站组织全站被救助人员体

检，同时，公安部门也将此次体检的血样和走失人的照片

进行采集，并放在全国走失人口系统中进行比对，在比对

中发现，小莲的照片与我市温泉镇的走失老人程留莲十分

相似。

得到这一消息后，济源市救助站工作人员及时与我市

救助站取得联系，并在 1月 23日，拨通了黄建卫的电话，

黄建卫在确认了母亲的消息后，第二天一大早就赶到了济

源市救助站，也就发生了前面那一幕…… 于俊鸽

1月 27日下午，望嵩路上，环卫工人用挖掘机和卡车清扫、运送积雪，一个

小时后，望嵩南路剧院至中大街段路边积雪被清理完毕。

石颖斐 摄

自
来
水
公
司
连
夜
抢
修
恢
复
供
水

本报讯 （通讯员 任恬璐）

近日，我市第一部反映好媳妇的微电

影《扛山》（暂定名）在庙下镇开拍。

微电影《扛山》根据庙下镇获得

“汝州市首届好媳妇”荣誉称号的

文寨村赵小萍、西荒村黄全丽两位

好媳妇的真实故事改编，讲述了好

媳妇赵小莉在丈夫刘杰因车祸造

成瘫痪后，不离不弃照顾丈夫和孩

子的感人故事。

据悉，微电影由庙下镇政府监

制，庙下镇德治办、文明办、外宣办

指导，70影视公司制作。影片的编剧

在真实事迹的基础上进行了二度创

作，剧本前期创作得到了市委宣传

部、市文明办、市德治办领导的大力

支持和指导，三次修改剧本。影片的

制片人赵洪杰和导演小涛都是土生

土长的庙下青年，本着对家乡的热

爱，全身心投入影片创作，影片的演

员也全部为庙下籍。影片于 1 月 12

日在庙下镇杨庄村举行了开机仪

式。

近年来庙下镇高度重视精神文

明创建和厚德庙下建设，积极培育和

践行社会主义核心价值观，以典型人

物评选表彰为依托，大力彰显凡人善

举，涌现出了一大批好媳妇、好婆婆、

优秀党员、新乡贤等典型人物。他们

在平凡生活中的感人故事激励着更

多的人向上向善，为全镇移风易俗、

良好民风的形成起到了积极的推动

作用。

我市首部好媳妇题材微电影开拍
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“爆竹声中一岁除，春风送暖入屠苏”，燃放烟花爆竹

曾是春节不可或缺的记忆，但其造成的环保、消防等负面

影响不断显现。目前，全国禁燃区域范围逐步扩大，处罚措

施相应升级。尽管很多人担心这样让春节少了些年味，但

是我们收获了满满的绿色和干净的空气。

燃放烟花爆竹是中国人的传统习俗，在很多重要的事情

上，比如，春节、婚庆等，总是少不了鞭炮声。并且随着人们经

济条件的改善，一些普通的烟花爆竹已不能满足需求，人们

还要入手威力巨大、花样众多、价格高昂的礼炮烟花，仿佛这

样才能增加喜庆气氛。但同时，也带来了许多危害。燃放烟花

爆竹会产生大量二氧化硫、二氧化氮、一氧化碳等有害气体，

使人患气管炎等呼吸系统疾病，在空气中形成酸雨，造成森

林破坏、农作物减产或死亡。容易引起火灾并且发生炸伤事

故，给人们的身体健康带来最直接的伤害。燃放烟花爆竹时

所产生的巨大声响是一种严重的噪声污染，最为直接的就是

使人听力下降，强烈的噪声也会给人带来困扰。

我市从去年开始执行的烟花爆竹禁放规定，让更多的

人充分认识到燃放烟花爆竹的危害，也得到了广大人民群

众的理解和支持，我们要继续传播

和倡导绿色文明的生活理念，从而

减少污染，削弱噪音，过上绿色、安

全、放心的幸福生活。

禁放烟花爆竹
用绿色添年味

●陈晶

工作人员在维修管道

不忘初心 强化党建 铸就坚不可摧的护民之盾
市人防办主任、党组书记 闫黎明

隆冬季节，在我市农村本是一年中最悠闲

的时光，1月 23日上午，记者走进温泉镇朱寨

村周围的一个个温室大棚里，看到的却是一派

热闹的生产景象：有人在忙着装菌种，有人在

忙着摆菌袋，有人在忙着采摘长成的香菇，而

大棚外的空地上更是人来人外、机器轰鸣，有

的在装料袋，有的在粉碎木料，有的在烧火蒸

生料。村党支部书记、汝州市温泉食用菌发展

有限公司法人代表朱学卫自豪地告诉记者：

“现在俺们村想找一个闲人都难，家家户户都

吃住在大棚里搞香菇种植，一亩地一年挣个两

三万松松的，哪还有闲工夫坐那歇！”

从上个世纪 80年代初，朱寨村第一批“敢

于吃螃蟹”的村民南下驻马店到泌阳学习香菇

种植技术，开始梦想着靠香菇发家致富。历经 30

多年的市场跌宕起伏，第一批种植香菇的村民

如今已所剩无几。但青出于蓝而胜于蓝的一批

又一批村民，还是在残酷的市场竞争中挺了过

来，并不断改进生产技术和开拓市场，目前香菇

的种植和销售进入繁盛期，村里的香菇种植户

已经增加到近 100户，年创效益近 1000万元。

记者刚走进朱寨村东南侧朱学明的育菌

棚，就被他的妻子“撵”了出来：“不好意思，走

菌最怕感染细菌，否则装菌种的袋子就会烂

掉，影响将来的产量。”她说着，拿来一大瓶酒

精消毒液，在每个人脚底喷施一遍后才让进

入。看来，村民们现在的技术是越来越成熟了。

朱学明，这个育菌棚有 25米长，200平方米大，

可以摆放 1万袋菌种。记者看到，有 6名临时

雇来的村民在帮着摆弄菌袋。村民们在装好碎

木料的每个菌袋上用直径 5公分左右的木条

插出 4个圆孔，然后将浓稠的菌种塞进圆孔

内，再套上另外一层薄膜袋子，整齐地摆放在

搭好的架子上，整个工序才算完成。这些雇来

的村民全部为中青年妇女，每人每天可以挣到

100多元的工资。朱学明认真地告诉记者：“装

了菌种的袋子要在育菌棚育菌 1个月左右，才

能转移到生长棚长香菇。所以育菌的成功与

否，直接关系着将来的收成。”

而在另一些村民的大棚外，记者看到，菌

种袋里装的碎木料，从粉碎到搅拌到装袋，已基

本实现了机械化，机器粉碎的木料，经过搅拌机

均匀搅拌后，用小铲车转运到装袋机旁，人工用

铁锨装到料斗里，就可以实现机器自动装袋和密

封。不仅如此，装袋机旁边就是十几平方米大的

方形铁锅，生料袋码上去后，就可以点火蒸煮。朱

学卫说：“现在天然气管道已通到镇里，朱寨村作

为发展香菇的先进村，会很快通上天然气，到时

候不仅减少了用木柴蒸煮生料的污染，而且还可

以降低成本和便于管理。”

村民朱振锁种植香菇已经有 13 年的历

史，现在他一家就有 13个棚，占地 6亩多。记

者一走进他的香菇大棚，就被层层架子上长势

喜人的香菇吸引住了，只见每一个袋子上都密

密麻麻生长着一层大小不一的香菇，大的有半

个拳头大，小的如米粒，里面温暖如春，处处洋

溢着勃勃生机。“一亩地一年的净收入有 4万

多吧，我这 13个棚有 6亩地，你算算吧。”朱振

锁哈哈大笑起来。“销路怎么样？”记者忍不住

问了一句。“销路供不应求，我每收一批菇，有

四五千斤吧，一个电话客商开着车就来了。”

正是看到了这一强大的市场前景，2015年 2

月，一直在外经商办企业的朱学卫回到村里担任

村主任，之后又担任村党支部书记，他有一个更

大的梦想：依托村里已有的香菇产业走规模化种

植道路，创立香菇品牌，走公司加农户的发展道

路，壮大集体经济，再反哺集体收入和村级公益

事业。说干就干，在镇党委政府的大力支持下，目

前，汝州市温泉食用菌发展有限公司已经注册成

立，规划占地 400亩的香菇产业园一期 150亩地

正在进行大棚建设。 郭营战 刘亚飞

朱 寨 香 菇 富 农 家
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